



Communiqué de presse

L'INERIS, nouveau membre associé d'AVIESAN

Paris, 22 mai 2013 – L'INERIS a intégré l'Alliance Nationale pour les Sciences de la Vie et de la Santé (AVIESAN) en tant que membre associé. Dans la droite ligne de la feuille de route tracée par la Conférence environnementale, cet engagement illustre la volonté de l'Institut de mettre, au sein d'un réseau fort de partenaires, ses compétences scientifiques au service de la recherche en santé environnement.

La feuille de route de la conférence environnementale, qui s'est tenue en septembre 2012, précise en effet que dans le contexte de « la convergence de laboratoires sur des thèmes relevant du champ santé-environnement », « un plan d'action conjoint, faisant le lien entre la prévention, l'épidémiologie et la recherche fondamentale, sera proposé au printemps 2013 par les alliances Aviesan, Allenvi et Athena, en liaison étroite avec les ministères concernés et l'ANR, impliquant les établissements d'enseignement supérieur, les organismes de recherche et les agences spécifiques comme l'Anses, l'Inca et l'INERIS ».

L'Institut pourra apporter aux projets de recherche d'AVIESAN son expérience de recherche appliquée en sécurité sanitaire et environnementale, intégrant les préoccupations sociétales et les exigences réglementaires. Cette association permettra également de renforcer les collaborations opérationnelles au sein des infrastructures spécifiques de l'Institut, notamment dans le domaine de la nano-sécurité et des risques liés aux radiofréquences.

L'INERIS partagera son expertise dans les domaines de la toxicologie et de l'écotoxicologie préventive, notamment sur les méthodes alternatives en expérimentation animale (lignées cellulaires, modélisation numérique...). En outre, l'Institut apportera ses connaissances sur les questions de santé publique relatives à l'impact des substances chimiques présentes dans l'environnement (évaluation de risques sanitaires, analyse socio-économique...).

Cette association s'inscrit dans l'esprit du contrat d'objectifs 2011-2015 conclu entre l'INERIS et le ministère chargé de l'Ecologie, qui vise à consolider les activités de recherche appliquées de l'Institut, en particulier au travers de partenariats stratégiques forts.

A propos d'AVIESAN – Alliance Nationale pour les Sciences de la Vie et de la Santé

L'Alliance Nationale pour les Sciences de la Vie et de la Santé (AVIESAN) est constituée par le CEA (Commissariat à l'Energie Atomique), le CNRS (Centre National de Recherche Scientifique), l'INRA (Institut National de la Recherche Agronomique), l'INRIA (Institut National de Recherche en Informatique et Automatique), l'Inserm (Institut National de la Santé et de la Recherche Médicale), l'Institut Pasteur, l'IRD (Institut Recherche pour le Développement), la CPU (Conférence des Présidents d'Université) et la Conférence des directeurs généraux de centres hospitaliers régionaux et universitaires. AVIESAN a pour but de développer, au plus haut niveau dans tous les domaines de recherche en de la vie et de la santé, un continuum allant des recherches fondamentales à leurs applications. L'Alliance Nationale pour les Sciences de la Vie et de la Santé est organisée en 10 instituts thématiques multi-organismes, organes fonctionnels de la coordination des recherches, qui ont notamment pour rôle la réalisation d'un état des lieux de la recherche française par grandes thématiques.

A propos de l'INERIS – Institut National de l'Environnement Industriel et des Risques

L'Institut National de l'Environnement Industriel et des Risques a pour mission de contribuer à la prévention des risques que les activités économiques font peser sur la santé, la sécurité des personnes et des biens, et sur l'environnement. Il mène des programmes de recherche visant à mieux comprendre les phénomènes susceptibles de conduire aux situations de risques ou d'atteintes à l'environnement et à la santé, et à développer sa capacité d'expertise en matière de prévention. Ses compétences scientifiques et techniques sont mises à la disposition des pouvoirs publics, des entreprises et des collectivités locales afin de les aider à prendre les décisions les plus appropriées à une amélioration de la sécurité environnementale. Créé en 1990, l'INERIS est un établissement public à caractère industriel et commercial, placé sous la tutelle du Ministère de l'Écologie, du Développement Durable et de l'Energie. Il emploie 587 personnes, basées principalement à Verneuil-en-Halatte, dans l'Oise. Site Internet : www.ineris.fr.

Contact presse INERIS
Aurélie Prévot
03 44 55 63 01 / 06 20 90 03 48
aurelie.prevot@ineris.fr